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□记者 张晋洲 实习生 李朱力

重点企业：八成产值环比增长
眼下，金融危机对实体经济的影响何时能触

底，众说纷纭。区经委对区内27家2007年、2008
年产值超10亿元重点企业监测的结果显示，2月

份，共有22家企业产值实现环比增长；1-2月，共

有 6 家企业实现同比增长。尽管众多企业在接

受采访时表示，现在尚不能作出市场已经回暖的

判断，但在国家 4 万亿元投资、产业振兴计划等

利好消息的带动下，这些重点企业纷纷抓住发展

新机遇，在应对金融危机中各有亮点。

统计数据还显示，1-2 月，27 家重点企业累

计实现工业产值 224.5 亿元，占全区总比重的

56.4%，比重较上年同期提高了4.1个百分点。不

仅如此，相比于前两个月全区工业总产值同比

28.2%的降幅，27 家重点企业的降幅则要低 5.7
个百分点。区经委有关人士分析认为，在金融危

机之下，重点企业仍具有较强的适应能力，对全

区工业经济顺利渡过难关起到了引领作用。

电子业：未回暖但有新气象
今年2月，台积电（上海）有限公司实现工业

产值 2723 万元，环比增长 13.6%。公司副总经

理王元禹进一步透露：“从目前的订单情况来

看，三四月份的形势会比2月份还要好一些。”进

入 2 月份，台积电陆续接到不少急单，成为拉动

产值环比上涨的主要因素。“但并不能就此断定

电子信息业已开始回暖，现在还是以急单为主，

6月份以后的情况目前尚不明朗。”王元禹表示。

相比于急单，几天前与英特尔公司建立的

长期合作伙伴关系，则是更令人期待的一个利

好消息。作为全球最大的芯片设计和生产商，

英特尔公司此前一直坚持自有生产制造。但

就在 3 月 4 日，英特尔宣布与台积电签订合作

备忘录。根据协议，英特尔将把以 Atom（凌动）

处理器核心为主的数据架构，移转至台积电开

放创新平台，并委托台积电代工。对这一消

息，王元禹表示，今后将可能形成英特尔+台积

电+美国高通或诺基亚、德州仪器等的产业联

盟，“但要实际产生利好尚需时日”。

与台积电一样，在我区的电子信息业重点

企业中，主营笔记本电脑代工的达丰（上海）电

脑有限公司，以及作为配套企业的展运（上海）

电子有限公司、日腾电脑配件（上海）有限公司

等，有的新增产品线，有的转攻市场方向，1 至 2
月都在逆势下产值实现两位数增长。

制造业：政策效应开始显现
作为我区另一主导产业，装备制造业重点

企业在今年前两个月也表现出良好的增长态

势，包括龙工机械、正泰电气、永大电梯等在

内，2 月份环比分别有不同程度的增长。

本报讯 通过新增臭氧接触和活性炭吸附

两道水质深度处理工序，不仅有效地去除了水

中的有机污染物，而且还使水的浊度降低了一

半多。为推进优化水质工程，区自来水公司继

完成城区供水管网改造这一民生工程后，又对

内部制水工艺进行了改造，成为全市首家采用

水质深度处理工艺的供水企业。据了解，本次

制水工艺改造总投资约四千多万元，并有望在

明年底全部完工。

区自来水公司总工程师陶明介绍，这次制

水工艺改造是公司实施“好水促健康”工程计

划的一部分。改造之前，该公司所采用的制

水工艺，基本同市郊其他供水企业一样，即

混凝沉淀、过滤消毒的两级传统净水工艺，

难 以 达 到 新 颁 布 的 国 家 生 活 饮 用 水 水 质 标

准，而且还会影响到全区供水的集约化。因

此 ，怎 样 加 快 过 渡 期 对 原 有 净 水 工 艺 的 改

造，提升百姓的生活饮用水质量，成为该公

司迫切需要解决的问题。

据介绍，本次水质深度处理工艺改造主要

是增加臭氧接触和活性炭吸附两道工序，目

的是让从沉淀池出来的水经过臭氧接触后，

裂解水中的有机物分子结构，进而提高活性

炭的物化和生化协同功能，从而达到吸附去

除有机污染物的效果。

“眼下，我们已经完成了其中一条 10 万吨/
日流水线的改造，效果相当好。”陶明告诉记

者，“除水质基本符合国家新标准外，沉淀池中

水的浊度也下降了一半多。”

记者了解到，该项目的另一半工程也在抓

紧进行。其中，平流式沉淀池的结构改造有望在

夏季用水高峰前完成，与臭氧接触相配套的设施

建设将和小昆山水厂一期工程同步完成。

记者 刘红

本报讯 昨天是第30个全民义务植树节，区

委副书记居洁，区委常委、副区长王军，区委常

委、副区长陈皓，区委常委、武装部长庄尧清，

区人大常委会副主任顾育其、吴红星、王林根、

宋庆平，副区长陈猛，区政协副主席张汝皋、

杨云珠、杨怀志等四套班子领导来到广富林义

务植树基地，同机关干部一起挥锹添绿，这也

标志着广富林文化遗址公园项目正式启动。

上午 9 时许，区领导一行冒雨来到广富林

文化遗址公园项目基地并立即忙碌开来。广

玉兰、香樟树、女贞等树木在雨水的冲刷下显

得格外嫩绿，大家纷纷拿起铁锹，为树木培土，

200 多棵树很快栽种完成，今后将成为广富林

文化遗址公园的一道绿色屏障。据悉，广富林

文化遗址公园项目是松江打造“世博之旅目的

地城市”的重要项目之一，将在世博会之前部分

建成开放。图为区领导和机关干部冒雨植树。
记者 李圆圆/文 岳诚/摄

本报讯“前几年办税务登记证要一个月甚

至更长时间，由于我们的门店遍布全市，每次办

证都要长时间等待。真没想到这次办证，从申请

到拿证才用了4天！”上海爱屋食品有限公司的陆

小姐拿到花园路门店的税务登记证时，还有些不

敢相信。近期，区税务局综合受理组提出“送审

资料不过夜，登记办证再提速”的承诺，在经济寒

冬中进一步优化了松江的招商引资环境。

据悉，由于资料多、要求严、办证量大，税务

登记证办理所需时间较长、办事效率不高一直

是经营者和办事人员反映的焦点问题。去年 8
月起，区税务部门改变工作流程，实行税务登记

集中受理，办证周期从 30 天缩短为 7 个工作

日，平均每天有50多户经营者前来办证。近期，

新办、变更税务登记业务量突增，集中受理组的

工作人员自我加压，承诺“只要经营者及时提供

齐全的办证资料，区税务局的受理、审核、信息

录入都在当天完成”，并上报市局登记中心，比

以往缩短了一天时间。

通讯员 李端阳 王申迎 记者 裴麟麟

本报讯 前不久，上海松江统一企业有限公

司增资 1100 万美元，用于扩大其产品在国内的

销售网络。无独有偶，威图电子、富士达电扶梯

等 10 多家外资企业，也在近两个月相继扩大在

松江的投资规模。

据区经委介绍，1 至 2 月份全区累计新增的

6471 万美元合同外资中，增资项目合同外资就

达 4790万美元，占到了总数的 74%，成为金融危

机中我区外商投资的新亮点。

这些增资，将主要用于企业扩大产能、增添

设备以及增加现金流等。除了工业项目外，月圆

园项目也增资 1000 万美元，用于建设规划中的

温泉酒店项目。另据悉，今年前两个月，全区新

批准外资项目 20 个，包括一个落户中山街道投

资800万美元的品牌服装项目。 记者 张晋洲

本报讯 记者昨天从区教育局了解到，今

年我区义务教育阶段学校招生申请入学登记

工作将于本月 31 日结束。区教育局提醒学生

家长，务必在规定期限内办理相关手续。

据介绍，我区义务教育阶段学校招生依旧

“免试就近入学”。其中，“免试”是指“不得举

行或变相举行与入学挂钩的选拔考试或者测

试”。“就近入学”指由区教育行政部门根据本

地区公办学校的资源配置状况和义务教育适

龄学生的分布和需求状况提供的义务教育学

额。招生工作具体流程是：一、审核幼儿园、小

学毕业生的房产证、户籍等材料并由学生监护

人确认所属居委会；二、根据招生学校招生计

划数和各居委会生源情况划分学区；三、向学

生发放义务教育阶段免试就近入学告知书；

四、学生办理入学手续。家长如有疑问，可拨

打咨询电话 57815945。 记者 王裔君

区自来水公司新投资四千多万元

着力打造“好水促健康”工程

区领导昨挥锹为广富林植绿
广富林文化遗址公园项目同日启动广富林文化遗址公园项目同日启动

22家重点企业逆势奋起
——2月份八成重点企业产值环比增长

送审资料不过夜
登记办证再提速

外企增资显现新亮点
前两月增资项目
合同外资达4790万美元

义务教育入学登记
本月底结束
请家长抓紧办理相关手续


